

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE ■ DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VEIVER ■

MEXICO, D.F. AÑO VEINTE NUMERO 6855
HOY SABADO 27
DE SEPTIEMBRE DE 2003

8 pesos

CRITICO DE OFICIO



KATHERINE NEWBIGIN

El ensayista neoyorquino Harold Bloom, ganador del Premio Internacional Alfonso Reyes 2003, declara a sus 73 años que sigue luchando contra la mala literatura, como la saga de Harry Potter o los libros de Stephen King. En entrevista con *La Jornada*, también habla de su admiración por Octavio Paz y Juan Rulfo

ERICKA MONTAÑO GARFIAS

PAG 2a

Un millón 700 mil estadounidenses, empujados a la pobreza en 2002

□ Casi 35 millones, los afectados

JIM CASON Y DAVID BROOKS, CORRESPONSALES

PAG 25

OPINION

RACIEL GARRIDO MALDONADO
Normales rurales,
esencia de México

PAG 15

■ Joan E. Garcés ■

Chile a 30 años de 1973

El 4 de septiembre de 1970 los electores de Chile votaron en favor de la candidatura de Salvador Allende a la presidencia. En el siguiente mes, octubre, el Congreso Nacional, reunido en sesión plenaria, lo eligió como jefe del Estado, descartando al candidato conservador, que obtuvo la segunda mayoría electoral.

PAG 28

■ Felipe Calderón refuta a su jefe: "Pemex se queda aquí"

Fox desoye críticas e insiste: "urge" la apertura energética

■ Cuestionan PRI y PRD el empeño de ofrecer las paraestatales en EU

■ "Descabellado", el mensaje presidencial en NY: dirigentes sindicales

■ El sistema eléctrico "no está en el filo de la navaja", aseguran expertos

PAG 3 a 6 y 20

LULA Y CASTRO RENEGOCIAN LA DEUDA CUBANA



El presidente brasileño hablará hoy ante empresarios y después conversará con su homólogo cubano. Por otra parte, La Habana declaró ante la Asamblea General de la ONU que Estados Unidos es la mayor amenaza a la paz mundial. En el contexto de ese foro, el canciller de la isla, Felipe Pérez Roque, se entrevistó con su par mexicano, Luis Ernesto Derbez, con quien acordó "dinamizar" la relación bilateral

PAG 9, 24 y 27

■ Noam Chomsky ■

Edward W. Said *

Edward fue un cercano y querido amigo durante muchos años. Su fallecimiento es una pérdida terrible que va mucho más allá de los circuitos que tenían el privilegio de haberlo conocido de forma personal. Es justamente reconocido por sus notables contribuciones a los estudios y al conocimiento, los cuales literalmente cambiaron las maneras en que hemos llega-

do a ver el mundo moderno y sus orígenes. Era incansable e implacable en su lucha por la justicia, la libertad y los derechos humanos, no sólo para el pueblo palestino, para el cual fue un vocero elocuente y altamente influyente, sino para otros pueblos oprimidos y

sufridos del mundo. Su valentía e integridad eran impresionantes, sin palabras para describirlas. El legado que deja, estoy seguro, será una inspiración y una guía por muchos años venideros.

* Chomsky envió este texto *ex profeso* para los lectores de *La Jornada*

MAS INFORMACION EN LA PAGINA 26